
В минувшие выходные на жи-
вописном Кировском затоне в
Строгине прошли соревнова-
ния по водно-лыжному спорту
на призы нашей газеты. 
Они посвящались памяти
бывшего главного редактора
«Правды» академика Виктора
Григорьевича Афанасьева,
который долгие годы возглав-
лял Федерацию водно-лыжно-
го спорта СССР. 

ПОЛЕТ ПЛОТИ И ДУШИ

...Болельщиков буквально заворожили прыжки с
трамплина, это, бесспорно, самый зрелищный вид
программы. Спортсмен скользит по водной глади
- только задумайтесь - со скоростью 120-150 км в
час, взлетает на трамплин и - парит, как птица! Кто
дальше улетел, тот и выиграл. Рев восторга на бе-
регу затона, и вот он, победитель - коренастый, не-
большого росточка, улыбчивый Володя Рянзин.
Его результат - 52,2 метра. Всего ничего уступил
ему Игорь Морозов, занявший второе место - 51,3.

- Мы с Игорем непримиримые конкуренты: то
он меня обыграет, то я его, - улыбается Владимир.
- Но в жизни мы нормально общаемся, тренируем-
ся в одном клубе, а конкурируем только на воде. 

Владимир Рянзин, можно сказать, потомствен-
ный мастер водной глади. Он, по его словам, был
обречен мчаться по воде. Его папа долго ходил
под парусом, мама - мастер спорта по водным лы-
жам. Она-то со временем и сделала из своего ре-
бенка аса рангом выше, чем сама - мастером спор-
та международного класса. 

- Нет-нет, футбол или хоккей я не очень жа-
лую, - признается победитель. - Даже в свобод-
ное время предпочитаю лыжи - горные или вод-
ные. Любимую девушку Наташу тоже увлек сво-
им видом спорта, она сегодня от души болела за
меня. Без поддержки близких людей выиграть
всегда сложнее. 

Атмосфера на Кировском затоне царила исклю-
чительно доброжелательная. Никто не хотел про-
игрывать, но, как говорится, победа любой ценой
тоже никому не грела бы сердце. Побеждали чест-
но, иначе не могло быть. И вот почему.

ФАНАТАМ ПОЕМ МЫ СЛАВУ

- Папа очень любил водные лыжи, - вспоминал по
ходу соревнований сын академика Афанасьева
Андрей Викторович. - Обе стихии в нем органично
сочетались, ведь отец был военным летчиком, и
небо давно стало для него родным. Скорость, риск
- без этого он не мог представить себе полноцен-
ной жизни. И после войны, «спустившись на зем-
лю», он нашел отдохновение на водной глади - те
же скорости, тот же риск. 

По словам Андрея, в редакции тогдашней
«Правды» нашлись люди, страстно пропагандиро-
вавшие здоровый образ жизни, в частности, ката-
ние на водных лыжах, и Виктор Григорьевич, нату-
ра увлекающаяся, конечно, не мог остаться в сто-
роне. Со временем он возглавил всесоюзную фе-
дерацию этого вида спорта.

- С приходом Виктора Григорьевича престиж
водно-лыжного спорта заметно вырос, наши про-
граммы стали финансироваться, и мы добились
заметных успехов на международной арене, - го-

ворит вице-президент московской федерации
Сергей Носачев. - Вообще те годы я вспоминаю с
ностальгией, потому что мне и моим товарищам
посчастливилось общаться с очень человечным,
интеллигентным, по-настоящему образованным
человеком. И весьма влиятельным. К его мнению
прислушивались везде, в ЦК тоже. Аргументы
Афанасьева оказывались всегда весомыми. 

Потрясающе, но незадолго до своей кончины,
в 71 год (!) от роду, Виктор Григорьевич еще
мчался на водных лыжах, казалось, ему все нипо-
чем... Вот такой был человек.

МАЛЕНЬКАЯ ДА УДАЛЕНЬКАЯ 

Победителям и призерам в трех видах про-
граммы - фигурном катании, слаломе и
прыжках - вручались памятные медали, гра-
моты и призы нашей газеты. Обстановка, как
уже было замечено, совершенно раскован-
ная, а потому чудесная. Награды участники

соревнований получали из рук родных людей
Виктора Афанасьева - дочери Ольги, сына
Андрея. 

Вот с пьедестала почета сходит совсем хруп-
кая, невысокого росточка девушка, выиграв-
шая, кстати, сразу два вида из трех - фигурное
катание и прыжки с трамплина. Знакомимся:
Ольга Кашицина, мастер спорта международ-
ного класса. 

Спортсменка рассказывает, что к занятиям
водными лыжами ее приобщила в свое время
подруга. И так Ольга ими заболела, что уже це-
лых 17 лет посвятила любимому виду спорта. 

- На заре карьеры я едва не утонула, - со
смехом вспоминает чемпионка. - Лыжи показа-
лись очень тяжелыми и стали увлекать меня на
дно залива. С великим трудом выкарабкалась.
Но бросать занятия и не думала, я ведь по на-
туре рисковая девушка!

Соревнования по водно-лыжному спорту на
призы нашей газеты памяти Виктора Григорьеви-
ча Афанасьева планируется сделать традицион-
ными. В этом нас заверили родные Афанасьева,
руководители столичной Федерации водно-лыж-
ного спорта, а также генеральный директор хол-
динговой компании «Автобан и КО» Игорь Тарков-
ский - главный спонсор прошедших состязаний. 

В заключение репортажа приведем полный спи-
сок победителей и призеров состязаний на призы
«Московской среды» в порядке занятых мест.

ЖЕНЩИНЫ
Слалом - Наталья Анисимова, Ксения Комаро-

ва, Ольга Кашицина. Фигурное катание - Ольга
Кашицина, Екатерина Акинчеева, Ольга Травки-
на. Прыжки - Ольга Кашицина, Александра Га-
бинска, Екатерина Акинчеева. 

МУЖЧИНЫ
Слалом - Игорь Морозов, Александр Мистрю-

ков, Станислав Корнев. Фигурное катание - Анд-
рей Алентьев, Станислав Корнев, Дмитрий Вет-
ров. Прыжки - Владимир Рянзин, Игорь Моро-
зов, Сергей Камышенко. 

Алексей МАТВЕЕВ

НАЙДУТСЯ ЛИ
ДЕНЬГИ
«СПАРТАКА»?
Продолжается следствие 
по уголовному делу в
отношении бывшего
руководства популярного клуба

Напомню, уголовное дело было возбуждено 26 марта этого
года Главным следственным управлением налоговой поли-
ции РФ. Формулировка следующая: «По факту неуплаты

налога в крупном размере и невозврата валютной выручки из-за
рубежа». 

Пять лет назад «Спартак» продал в итальянскую «Рому» своего
лучшего полузащитника Дмитрия Аленичева. Сделка потянула на
семь миллионов долларов. С нее тогдашнее руководство «красно-
белых» не заплатило налог в госказну, да и сама валюта, как ус-
тановили налоговики, не проходила через клубную бухгалтерию.
Это и вовсе моветон, здесь попахивает банальным воровством.

По материалам следствия, в бухгалтерию команды не поступи-
ли еще почти 8 миллионов швейцарских франков - уже за высту-
пления в еврокубках. Кое-кто из спартаковских болельщиков мо-
жет прослезиться, произведя нехитрые подсчеты.

- Мы были просто поражены, ведь бухгалтерию клуба, по сути,
похерили, пришлось восстанавливать ее через налоговую инспек-
цию, с которой имели отношения спартаковцы, - констатировал
наш источник в налоговой полиции.

Да, вот так бездарно вели дела самой популярной в России ко-
манды ее прежние боссы - президент и главный тренер Олег Ро-
манцев, вице-президент Григорий Есауленко, генеральный дирек-
тор Юрий Заварзин, главный бухгалтер Павел Панасенко. Послед-
ние двое, кстати, спешно перебрались в столичное «Динамо» - на
те же должности.

Никого из фигурантов нашумевшего уголовного дела уже не
осталось в «Спартаке», последним его покинул недавно Олег Ро-
манцев. Олега Ивановича, видимо, стоит «поблагодарить» особо
- за то, что сплавил своих лучших игроков в другие клубы, замет-
но их усилив, еще за то, что клубная касса недосчиталась тех са-
мых миллионов, на которые можно было бы купить неплохих ма-
стеров. Словом, «достойное» наследство оставил своим преемни-
кам бывший главный тренер - пользуйтесь, господа.

Между тем обвинение в рамках уголовного дела предъявлено
пока только Григорию Есауленко, двое других фигурантов - Ро-
манцев и Заварзин - пребывают в тени, проходят по делу в каче-
стве свидетелей. Хотя именно они руководили командой, регули-
руя, в частности, финансовые потоки. И должны как минимум на-
равне с Есауленко отвечать перед законом. 

Сейчас материалы дела переданы в Генпрокуратуру, так как с 1
июля этого года налоговая полиция РФ перестала существовать,
и преобразована в Федеральную службу по экономическим и на-
логовым преступлениям. Теперь либо сама прокуратура продол-
жит следствие по «делу Аленичева», либо передаст эти полномо-
чия подведомственной организации, может быть, новообразован-
ной федеральной службе. 

А деньги «Спартака» в «свободном плавании». Следы их пока
никто не обнаружил, налоговики лишь зафиксировали, что с сум-
мы в 7 миллионов долларов спартаковцы не заплатили налог...

Алексей МАТВЕЕВ
Результаты матчей 16-го тура чемпионата России по футбо-

лу: «Спартак-Алания» - «Шинник» - 0:1, «Крылья Советов» -
«Торпедо» - 4:2, «Черноморец» - «Спартак» - 2:3, «Торпедо-Ме-
таллург» - «Уралан» - 1:1, «Ростов» - «Ротор» - 4:3, «Сатурн» -
«Динамо» - 0:1, ЦСКА - «Зенит» - 2:2, «Локомотив» - «Рубин» - 1:1.

21стадион для всех
МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЮНОШЕСКИЕ ИГРЫ

«МОСКВА - ЮТА» - 
ШАГ К ДРУЖБЕ И ВЗАИМОПОНИМАНИЮ

МОЛОДЕЖИ НАШИХ СТРАН
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-Андрей Николаевич, как возникла
идея провести эти Игры и есть
ли у нее конкретный автор?

- Да, есть. Непосредственный инициа-
тор этой идеи - Юрий Михайлович Луж-
ков. Произошло это на зимней Олимпиа-
де в Солт-Лейк-Сити, где мэр столицы
предложил провести такие соревнования
между городами-побратимами. И эту
идею активно поддержал губернатор
штата Юта Майкл О’ Левитт. Причем уже
достигнута договоренность, что летом
Игры состоятся в Москве, а зимой в Аме-
рике.

- Скажите, а есть ли у Игр какой-то де-
виз, определяющий идеологию этих со-
ревнований?

- Как такового четко сформулирован-
ного девиза нет. Но существует некий

лейтмотив, определяющий статус мос-
ковского праздника спорта. Дело в том,
что мы сделали запрос в Международный
олимпийский комитет, и он дал свое сог-
ласие на то, чтобы наши Игры проводи-
лись под патронатом МОК. Но главная
идея их проведения - создать атмосферу
дружбы и взаимопонимания между моло-
дежью наших стран. За ними будущее, и
такие контакты способствуют сближению
наших народов на принципах цивилизо-
ванных отношений.

- Что включает в себя спортивная
часть программы?

- Юноши и девушки будут состязаться
в десяти видах спорта. Это баскетбол, во-
лейбол, водное поло, плавание, футбол,
бейсбол, спортивная гимнастика, легкая
атлетика и два вида борьбы - вольная и

греко-римская. Причем на футбольном
поле встретятся и команды девушек. Аме-
риканки считаются законодателями моды
в футболе, так что нашим девчатам при-
дется нелегко. А возраст участников не
должен превышать 18 лет. 

- А чем порадует Москва участников
Игр в свободное от спортивной борьбы
время?

- Культурная программа будет очень
насыщенной и разнообразной. Экскур-
сии, дискотеки, концерты, театры, интер-
нет-кафе, речные прогулки и еще много
чего мы предложим юным спортсменам.
Словом, скучать ребятам не придется.

- Насколько силен состав нашей ко-
манды?

- Уверен, что в сборную войдут только
самые лучшие и перспективные спортс-

мены. Иначе быть не может. К тому же
москвичи занимают лидирующие пози-
ции в стране в большинстве видов спорта,
поэтому можно сказать, что они будут
биться за всю Россию.

- В какой степени на данный момент
готовы к проведению соревнований
спортсооружения  Москвы?

- Практически на сто процентов. Пос-
кольку речь идет о соревнованиях серьез-
ных, то все состязания будут проводиться
на олимпийских аренах. Семь из десяти
видов примет УСК «Олимпийский». Это
плавание, водное поло, оба вида борьбы,
гимнастика, баскетбол и волейбол. Фут-
болисты сыграют на поле детского город-
ка в Лужниках, а легкоатлеты померятся
силами на Южном ядре. Экзотический для
нас бейсбол зрители смогут увидеть на
единственном пока в Москве бейсболь-
ном стадионе МГУ. Кстати, билеты на все
соревнования будут бесплатными.

- Какие призы ждут победителей?
- Призы будут в изобилии и самые раз-

нообразные. Тут и кубки, и ценные подар-
ки, и масса сувенирной продукции. Так
что память об этих Играх останется у всех
участников.

- Кого из почетных гостей ждете?
- Ну, понятно, что на открытии Игр бу-

дут присутствовать мэр Москвы Юрий
Михайлович Лужков и губернатор Юты

Майкл О’ Левитт. Может быть, приедет и
представитель МОК. Не исключаю воз-
можности, что торжественную церемо-
нию посетит и Владимир Владимирович
Путин.

- Какие структуры финансируют Юно-
шеские игры?

- Соревнования проводятся полностью
за счет бюджета города.

- То есть американская сторона не уча-
ствует?

- Нет. Американцы профинансируют
зимние Игры.

- Приготовили ли организаторы какие-
то сюрпризы для спортивной молодежи?

- Конечно! Но говорить о них сейчас не
стану. На то они и сюрпризы, чтобы стать
неожиданностью! Могу только сказать,
что довольны останутся все.

- А вот останутся ли все довольны
обеспечением безопасности в столице? 

- Гарантия безопасности всех участни-
ков соревнований, всех москвичей, гос-
тей столицы - безусловный приоритет в
работе руководства Москвы. Чрезвычай-
ную остроту этому вопросу придала и
трагедия на рок-концерте в Тушине. Поэ-
тому думаю, что эта тема в ходе Игр не
должна стать актуальной. Уверен, что мо-
сковские силовики достойно выдержат
этот серьезный экзамен на прочность.
Кстати, уже после трагедии в Тушине
Майкл О’ Левитт заявил, что Игры долж-
ны обязательно состояться. Более того, в
Москву он приедет с двумя сыновьями...

Беседу вел
Андрей АРЕФЬЕВ

МОСКВА ЖДЕТ ЮНИОРОВ
В грядущую субботу, 19 июля, в Москве начнется международный праздник
молодежного спорта - Юношеские игры «Москва - Юта - 2003». Торжествен-
ное открытие соревнований состоится во Дворце спорта «Лужники», там же
26 июля пройдет и закрытие Игр. На старты выйдут сотни юных спортсменов
из России и США, чтобы в честной и бескомпромиссной борьбе не только вы-
явить победителя, но и показать всю красоту спортивного соперничества. О
предстоящих соревнованиях рассказывает руководитель пресс-службы Юно-
шеских игр «Москва - Юта - 2003» Андрей Петров.

«МС» ЗА ВОДНЫЕ ЛЫЖИ!
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